

# ALFOMBRAS DE ALCARAZ EN CASA DE UN HIDALGO DE PRINCIPIOS DEL SIGLO XVI: EL BACHILLER JUAN MARTÍNEZ GUERRERO

CARPETS OF ALCARAZ AT THE HOUSE OF A HYDALGO OF PRINCIPLES OF THE 16TH CENTURY: THE BACHILLER JUAN MARTÍNEZ GUERRERO

**AURELIO PRETEL MARÍN**

Instituto de Estudios Albacetenses

apretelmarin@gmail.com

Recibido/Received: 12-09-2019

Aceptado/Accepted: 13-10-2019

**RESUMEN:** En la Baja Edad Media y el Renacimiento las alfombras de tradición morisca fueron la artesanía típica de Alcaraz, apreciadas por reyes y aristócratas de España y hasta del extranjero. Nueve de ellas figuran entre las propiedades del bachiller Guerrero, origen de uno de los más importantes linajes de Alcaraz. Dos asuntos distintos, pero unidos, que se estudian de manera conjunta en el presente artículo.

**PALABRAS CLAVE:** Alcaraz. Alfombras, Mayorazgo. Familia Guerrero.

**ABSTRACT:** In the late Middle Ages and the Renaissance the carpets of Moorish tradition were the typical crafts of Alcaraz, appreciated by kings and aristocrats of Spain and even abroad. Nine of them are among the properties of the bachelor Guerrero, origin of one of the most important lineages of Alcaraz. Two different, but intertwined, issues, that should be studied together in this article.

**KEYWORDS:** Alcaraz. Carpets, Mayorazgo. Guerrero family.

## 1. LAS ANTIGUAS ALFOMBRAS DE ALCARAZ

Pronto hará medio siglo desde que publicamos, en el número 0 de *Al-Basit*, unas cuantas noticias espigadas en los libros de actas de Alcaraz respecto a las alfombras que hicieron conocida en España y Europa a esta ciudad serrana en la Baja Edad Media y el Renacimiento, y aún en nuestros días, aunque su producción comenzó a decaer desde finales del siglo XVI y desapareció poco tiempo después. Luego, en otros trabajos de distinta temática, o cediendo los datos para estudios ajenos, aún aportamos más, que utilizaría José Sánchez Ferrer en sus libros respecto a las